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Com cobertura vacinal em 34,93%, campanha contra 
a gripe é prorrogada em Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Saúde anunciou, na 
manhã desta terça-feira, 
4 de junho, a prorrogação 
da campanha de vacina-
ção contra a gripe (In-
fluenza) no município até 
o dia 28 de junho. As do-
ses estão disponíveis para 
o público acima de seis 
meses nas 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de Mogi Guaçu. Para se 
vacinar, basta compare-

cer ao postinho de saúde 
mais próximo de sua resi-
dência.

Além disso, a Secre-
taria de Saúde também 
promoverá uma campa-
nha pontual de imuniza-
ção contra a gripe para os 
grupos prioritários, que 
são pessoas acima de 60 
anos, adultos com comor-
bidades, gestantes e puér-
peras - mulheres até 42 
dias após o parto 
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Tá chegando: Arraial 
Guaçu agita a sexta e o 
sábado na Avenida dos 

Trabalhadores
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Artur Nogueira

Mogi Guaçu

Lucas Oliveira lança seu 
primeiro livro no 2º Don’t 

Panic em Mogi Mirim

Pág 4

 Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Cultura, promove nos 
dias 7 e 8 de junho, 
na Avenida dos Tra-
balhadores, a terceira 
edição do Arraial Gua-
çu. Como nas edições 
anteriores, o evento 

contará com shows 
musicais, praça de ali-
mentação, estrutura 
completa de assistên-
cia ao público e entra-
da gratuita. O Arraial 
Guaçu terá ainda co-
midas e bebidas da es-
tação, dança e barracas 
de entretenimento.

Lucas Oliveira, um ta-
lentoso escritor de Mogi 
Guaçu, estará presente no 
evento 2º Don’t Panic, que 
ocorrerá no dia 9 de junho 
em Mogi Mirim, na sede 
do ICA. O evento é volta-
do para entusiastas nerds 
e oferece uma oportuni-

dade única de desfrutar 
de suas paixões, incluin-
do animes, games, filmes, 
livros e outros elementos 
da cultura pop.Ao chega-
rem ao local, os policiais 
identificaram o suspeito 
de acordo com as caracte-
rísticas fornecidas.

Mogi Mirim

Samae recebe certificado internacional 
pelo uso de energia limpa

Residencial dos Ipês: 
Pura Construtora Entrega 

185 Casas em Artur 
Nogueira

Artur Nogueira celebra 
um marco significativo no 
setor imobiliário com a 
entrega de 185 unidades do 
Residencial dos Ipês, um 
empreendimento que pro-
mete redefinir o conceito 
de moradia na região. Com 
uma proposta de oferecer 

tranquilidade, conforto, 
requinte, sofisticação e o 
melhor investimento para 
morar com toda a família, 
o Residencial dos Ipês traz 
uma completa infraestru-
tura de segurança, lazer 
e entretenimento, a um 
preço acessível.
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Artigos
Fugir a críticas e insultos

A força da colaboração municipal

*José Renato Nalini

Para  conviver ,  é 
preciso não se melin-
drar diante de críti-
cas. Para evita-las, você 
precisaria ser invisível. 
Lê-se em algumas plac-
as dispostas em mesas 
de executivos: “Pra não 
ser criticado: não diga 
nada. Não faça nada. 
Não seja nada!”.

Ainda assim, você 
não escapará às críti-
cas. Os humanos são 
insaciáveis na sua tare-
fa de julgar o semel-
hante. Com réguas bem 
severas, que não são as 

mesmas utilizadas para 
julgar suas próprias 
atitudes.

Nem os santos es-
caparam à execração 
pública. É preciso re-
cordar que o populacho 
preferiu libertar Bar-
rabás a Cristo? E quem 
acreditaria que pessoas 
honradas, probas, hon-
estas e éticas merece-
ram dura avaliação de 
seus contemporâneos?

Leia o que se disse 
de alguém: “Ele não é 
em nada melhor que 
um assassino. Traiçoe-
i r o  c o m  o s  a m i g o s , 
hipócrita na vida públi-

ca, um impostor que 
abandonou todos os 
bons princípios, se é 
que alguma vez o teve”. 
Pois isso foi dito so-
bre George Washing-
ton, um dos “pais fun-
dadores” da maior de-
mocracia ocidental.

Quanto aos insul-
tos, Buda nos ensina 
algo válido.  Quando 
um qualquer o insultou, 
Buda ouviu em silên-
cio. Quando o homem 
terminou, Buda per-
guntou-lhe: “Filho, se 
um homem se recu-
sasse a receber um pre-
sente feito para ele, 

a quem pertenceria o 
presente?”. O homem 
respondeu: - “À pes-
soa que o ofereceu”. 
E Buda: “Meu fi lho: 
recuso-me a aceitar o 
teu insulto e peço que 
o guardes para ti mes-
mo!”.

Essa a melhor res-
posta para quem, irado, 
ofende o próximo. O ser 
humano é irritadiço, 
orgulhoso, impaciente, 
pretensioso. Quer que 
as coisas ocorram con-
forme a sua vontade. 
Q u a n d o  e l a s  s a e m 
de seu controle,  es-
coiceiam quem estiver 

à frente. Por isso, não é 
prudente conviver com 
a brutalidade. Se ela, 
ainda assim, se manife-
star, é pensar que “cada 
um oferece o que tem”. 

Infel izes  aqueles 
que só têm a oferecer a 
perversidade, a chaco-
ta, a ironia, o sarcasmo. 
Para estes, a melhor 
resposta é o silêncio. 
Muitas das ações indi-
gnas de um ser racional 
derivam da inveja. A 
inveja é um sentimento 
bem estranho: o invejo-
so sorve o seu próprio 
veneno, querendo que 
o alvo da inveja é que 

venha a morrer. Como 
isso não acontece, ele 
se contamina com o fel 
de sua maldade. 

S e m e e m o s  c o m -
preensão, tolerância e 
perdão. A vida é breve 
e frágil. Não vale a pena 
se angustiar porque um 
animal agiu conforme a 
sua natureza. 

*José Renato Nalini 
é  Reitor  da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Pau-
lo. 

Quando voltamos 
nossos olhares para 
os municípios brasile-
iros espalhados pelo 
país, notamos que as 
paisagens e as cultur-
as são diversas, assim 
como as capacidades 
e a forma de funcio-
namento das redes de 
ensino, especialmente 
aquelas de pequeno 
e médio porte. Isso 
nos mostra o quanto a 
atuação colaborativa 
pode ser um caminho 
imprescindível para a 
redução das desigual-
dades  f inanceiras , 
técnicas e estruturais 
que impactam o alca-
nce de melhores re-
sultados educacionais. 
Uma das soluções que 
esses municípios têm 
encontrado é aprender 
a trabalhar em Regime 
de Colaboração Inter-
municipal. 

Nos últimos anos, 
surgiram experiên-
cias expressivas nesse 

sentido, e uma das 
que têm se destaca-
do são os Arranjos de 
Desenvolvimento da 
Educação, os ADEs – 
que consistem em um 
acordo de cooperação 
desburocratizado en-
tre municípios próxi-
mos, essencialmente 
horizontal, visando 
eleger e concretizar 
metas comuns para 
melhorar a qualidade 
da Educação Pública 
da região. Segundo o 
professor Fernando 
Abrucio, da FGV, “os 
ADEs têm ensinado 
muito os gestores e 
as lideranças locais, 
revelando que a coop-
eração pode melhorar, 
em alguma medida, a 
qualidade da política 
educacional munici-
pal em contextos de 
assimetria e baixas 
capacidades estatais”.

A primeira inicia-
tiva de Arranjo sur-
giu há quase 30 anos, 

em 1996, na região da 
Chapada Diamantina, 
na Bahia – no chama-
do ADE Chapada –, 
reunindo municípios 
que têm conseguido, 
desde então, elevar 
radica lmente  seus 
índices educaciona-
is, formar continua-
mente os profissionais 
da educação e firmar 
parcerias com univer-
sidades, associações, 
institutos e iniciativas 
privadas.  

Essa metodologia 
colaborativa está pre-
sente atualmente em 
18 territórios brasile-
iros. São eles: ADE 
Alto Solimões (AM), 
ADE dos Guarás (MA), 
A D E  d o s  B a l a i o s 
(MA), ADE do Alto 
Turi (MA), ADE Adera 
(MA), ADE GE 4 (PI), 
ADE GE 5 (PI), ADE 
Chapada Diamantina 
(BA), ADE Agreste Li-
toral (BA), ADE Pare-
cis (MT), ADE Adetam 

(MG), ADE Noroeste 
Paulista (SP), ADE SP 
5+ (SP), ADE Litoral 
Paranaense (PR), ADE 
Granfpolis (SC), ADE 
CoGemfri (SC), ADE 
Serra Catarinense (SC) 
e ADE Norte Gaúcho 
(RS). 

Ainda este ano, o 
Maranhão (que hoje é 
o estado com o maior 
número de territórios 
colaborativos) está em 
vias de constituir mais 
dois Arranjos – o ADE 
do Vale do Pindaré e o 
ADE da Baixada Ma-
ranhense. Desde a im-
plantação, em 2019, o 
Arranjo tem alcançado 
resultados relevantes, 
como a melhoria dos 
processos de gestão 
escolar e as formações 
para os professores do 
6.° ao 9.° ano. 

Da mesma manei-
ra, recentemente, o 
estado do Amazonas 
criou o primeiro Ar-
ranjo, o ADE Alto So-

limões. Nessa região, 
assim como em boa 
parte do Amazonas, as 
vias de tráfego são os 
rios. Por isso, as Sec-
retarias de Educação 
Municipais enfren-
tam desafios para a 
entrega de merendas 
em escolas afastadas 
e para a formação de 
professores bilíngues, 
já que, em alguns dos 
municípios, 80% das 
escolas são indígenas. 
Essa região, que ainda 
tem a particularidade 
de fazer divisa com 
Peru e Colômbia, cer-
tamente vai ganhar 
força para enfrentar os 
desafios educacionais. 

Na história dos 
A D E s ,  a l é m  d o s 
a v a n ç o s  n o t ó r i o s , 
percebe-se que, mes-
mo com as transições 
políticas de prefeitos e 
secretários municipais 
de Educação, muitos 
Arranjos seguem vi-
gentes após as trocas 

de governo. Isso se 
deve à criação de lid-
eranças nas munic-
ipalidades, à imple-
mentação de projetos 
relevantes para o con-
junto de municípios 
e à formação de uma 
cultura de colaboração 
nas regiões. O poten-
cial cooperativo dos 
Arranjos é imenso, 
pois amplia a inten-
sidade e a qualidade 
das relações entre os 
municípios parceiros 
e promove a possib-
ilidade de equidade 
educacional. Provavel-
mente,  em poucos 
anos, o número de 
ADEs existentes no 
Brasil vai crescer ain-
da mais. Assim esper-
amos.

* M a í r a  W e b e r , 
doutora em Educação, 
é coordenadora de Pro-
dução e Disseminação 
de Conhecimento do 
Instituto Positivo (IP).

Cercas inteligentes contribuem para proteção de espécies 
silvestres em risco de extinção

Por Amanda Di-
one Silva, zootecni-
sta, doutora em zoo-
tecnia pela Universi-
dade Federal de Viço-
sa (UFV) e analista 
de mercado agro da 
Belgo Arames? 

Animais silvestres 
e exóticos podem rep-
resentar um desafio 
para a agricultura e 
a pecuária. Mas você 
sabe a diferença entre 
esses animais? Silves-
tres são aqueles que 
pertencem à fauna 
nativa, migratória ou 
outras que tenham 
sua vida ou parte dela 
ocorrendo natural-
mente em determi-
nado território. Eles 
fazem parte do ecoss-
istema local e desem-
penham papel impor-
tante na manutenção 
do equilíbrio ambi-
ental. 

O s  a n i m a i s  e x -
óticos não são na-
t ivos do país  onde 
são encontrados. Eles 
foram introduzidos 
p e l o  s e r  h u m a n o , 
algumas vezes para 
fins comerciais e de 
alimentação. Essas 
espécies podem rep-
resentar riscos para 

o ecossistema local, 
pois competem com 
espécies nativas por 
recursos, e até trans-
mitir doenças. O ja-
vali é um importante 
exemplo de espécie 
exótica invasora, que 
se tornou um prob-
l e m a  e m  d i v e r s o s 
países, bem como o 
javaporco. 

O javaporco é um 
animal híbrido, resul-
tante do cruzamento 
do javali com o suíno 
doméstico. Esse ani-
mal não tem um pre-
dador natural no Bra-
sil, tendo em vista seu 
porte, sua força e sua 
agressividade. A es-
pécie se adapta mui-
to bem em qualquer 
ambiente, se repro-
duz com facilidade 
e tem número con-
siderável de filhotes 
por gestação, o que 
reforça a amplitude 
de seu dano ao meio 
ambiente e a proprie-
dades rurais. Por ser-
em animais onívoros 
e andarem em ban-
dos, atacam com fre-
quência lavouras de 
grãos, criatórios de 
pequenos animais, 
além de pisotearem 

nascentes de água e se 
alimentarem de raíz-
es, frutas, hortaliças 
e brotos, gerando im-
pactos consideráveis 
para a fauna e a flora 
e prejuízos às pro-
priedades rurais. 

Os javalis figuram 
entre as 100 piores 
espécies  invasoras 
do mundo, segundo 
o Plano Nacional de 
Prevenção, Controle 
e  M o n i t o r a m e n t o , 
elaborado pelo In-
stituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos 
Recursos  Naturais 
Renováveis (Ibama). 
Seu manejo, contudo, 
precisa ser cuidadoso, 
já que pode contribuir 
para a extinção de es-
pécies nativas. 

A caça para con-
trole apenas de ja-
valis e javaporcos é 
autorizada no Brasil. 
Entretanto, como eles 
são fisicamente sem-
elhantes à queixada 
e ao cateto, muitas 
vezes essas espécies 
acabam sendo con-
fundidas. Conhecer 
algumas característi-
cas dos animais ajuda 
a evitar equívocos. 

Queixadas  pos-

suem pelagem escura 
com uma faixa bran-
ca no queixo, pesam 
cerca de 30kg e vivem 
em bandos de até 300 
a n i m a i s .  H a b i t a m 
praticamente todo o 
território brasileiro 
e atualmente é uma 
espécie classificada 
como vulnerável. Ca-
tetos têm a pelagem 
acinzentada, com um 
“colar” branco sobre o 
pescoço. São menores 
que queixadas, apre-
sentam basicamente 
a mesma distribuição 
geográfica, andam em 
bandos em torno de 
10 indivíduos e pes-
am aproximadamente 
1 8 k g .  A m b o s  s ã o 
chamados “porcos-
do-mato”, apesar de 
não serem porcos. Já 
os javaporcos são bem 
maiores (um adulto 
pode facilmente ul-
trapassar os 100kg) e 
possuem cauda e orel-
has mais compridas. 
Os bandos não têm 
um padrão definido, 
porém, geralmente 
há a presença de um 
macho dominante. 

De forma geral , 
essas espécies, além 
de outras, encontram 

nas propriedades ru-
rais fonte de alimen-
to, podendo causar 
perdas consideráveis 
aos agricultores e aos 
pecuaristas, sendo a 
melhor recomendação 
mantê-las afastadas, 
evitando sua entrada 
no local. Nesse sen-
tido, o cercamento é 
uma opção eficaz no 
controle, tanto para 
proteger os silvestres 
quanto para impedir 
o ataque dos exóticos. 
Sem acesso a alimen-
tos, as espécies ten-
dem a buscar novas 
áreas. 

R e f e r ê n c i a  n o 
mercado brasileiro 
de arames de aço, a 
Belgo desenvolveu 
u m a  t e l a  e s p e c i a l 
para proteger as áreas 
cultivadas, além de 
criações animais con-
tra a entrada de es-

pécies exóticas. A tela 
Belgo Javaporco é efi-
caz também para con-
ter outras espécies 
silvestres (tais como 
o cateto, a queixada 
e a capivara).?Com 11 
fios e altura de 1,20m, 
essa cerca possui fios 
horizontais e verticais 
interconectados, com 
espaçamentos apro-
priados e resistência 
mecânica suficiente 
para o controle da 
passagem dos ani-
mais. 

S o l u ç õ e s  c o m o 
essa ajudam a preser-
var a fauna brasileira, 
permitindo o mane-
jo sustentável de es-
pécies exóticas e con-
tribuindo ainda para 
a redução das ma-
nutenções com cercas 
e aumento da produ-
tividade dos agricul-
tores e pecuaristas.
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De Mogi Mirim

O Saae (Serviço 
Autônomo de Água e 

Esgotos) de Mogi Mi-
rim tornou pública na 
quarta-feira (29), a 
abertura do processo 

licitatório para instala-
ção de uma Usina Fo-
tovoltaica na ETA (Es-
tação de Tratamento 
de Água), localizada no 
Residencial do Bosque. 

O projeto prevê que 
a UFV produza, de for-
ma limpa e renovável, 
boa parte da energia 
consumida no trata-
mento de água, geran-
do uma economia de 
60% a 70% na conta da 
estação, revertida em 
ações para melhorar 
o sistema de abasteci-
mento municipal, além 

de avançar no desen-
volvimento sustentável 
através da geração de 
energia solar.

As empresas inte-
ressadas podem aces-
sar o edital disponível 
no site da autarquia – 
www.saaemogimirim.
sp.gov. A abertura das 
propostas será no dia 3 
de setembro. 

O valor do investi-
mento é de aproxima-
damente R$ 1 milhão, 
com recursos prove-
nientes de um contrato 
de financiamento fir-

mado entre a Prefeitu-
ra e a autarquia com a 
Caixa Econômica Fe-
deral, por meio do Fi-
nisa (Financiamento à 
Infraestrutura e ao Sa-
neamento). O mesmo 
contrato, assinado no 
final de fevereiro, tam-
bém destina mais R$ 
4 milhões para a cons-
trução da nova sede da 
autarquia.

Sustentabilidade
A ETE (Estação de 

Tratamento de Esgo-
tos) que opera na Se-
samm – Serviços de 

Saneamento de Mogi 
Mirim já conta com ge-
ração de energia solar 
para suprir parte da 
operação do tratamen-
to de efluentes, que 
chega a 95% de todo 
esgoto gerado na área 
urbana do município. A 
concessionária, gerida 
pelo Grupo GS Inima 
Brasil e Sabesp, foi a 
primeira empresa bra-
sileira de saneamento 
a investir no sistema 
de placas fotovoltaicas 
para geração de ener-
gia.

Da Redação

Com a chegada do pe-
ríodo mais frio e seco do 
ano, é comum a formação 
de neblinas em diversos 
trechos das rodovias. Para 
alertar os motoristas so-
bre os cuidados necessá-
rios ao dirigir sob influên-
cia desse efeito climático, 
a Renovias vai reforçar as 
orientações que chamam 
a atenção para a prudên-
cia dos motoristas ao tra-
fegar com a visibilidade 
comprometida.

Folhetos com orienta-
ções para o motorista diri-
gir sob neblina serão dis-
tribuídos nos próximos 
dias, na área de descanso 
de caminhoneiros, locali-
zada no km 151 da rodo-
via Gov. Dr. Adhemar Pe-
reira de Barros (SP-340). 
Os Painéis de Mensagem 
Variável (PMVs) também 
exibirão dicas de condu-
ção segura em condições 
climáticas adversas.

O gerente de Opera-
ções da Renovias, Alberto 
Correia Junior, ressalta 
os cuidados que devem 
ser maiores para quem 
dirige à noite e no início 
das manhãs. “Estes são 
os períodos mais frios em 
que a incidência de nebli-
na pode ser maior. Nestas 
condições, o motorista 
deve trafegar com o fa-
rol baixo aceso para não 
ofuscar mais a visibilida-
de”, orienta.

Diante da pouca visibi-
lidade provocada pela ne-

blina, as principais orien-
tações são:

- Reduzir gradualmen-
te a velocidade

- Manter maior distân-
cia do veículo que segue à 
frente.

- Evitar o embaçamen-
to dos vidros, acionando 
a ventilação, o ar-condi-
cionado ou abrindo le-
vemente as janelas. Para 
limpar os vidros, utilize 
o limpador de para-brisa 
e desembaçador e evite 
usar as mãos.

“Outra atitude equi-
vocada dos motoristas 
é acionar o pisca-alerta 
com o veículo em movi-
mento. Esta é uma ação 
que pode provocar aci-
dentes, pois os carros que 
vêm atrás podem pensar 
que há um carro parado 
na pista e frear brusca-
mente”, alerta o gerente 
de Operações.

Caso a visibilidade es-
teja totalmente prejudi-
cada e o condutor não se 
sinta seguro para seguir 
viagem, a recomenda-
ção é nunca estacionar o 
veículo em locais de ris-
co, procurando parar em 
um local seguro, distante 
da rodovia, preferencial-
mente em postos de ser-
viço ou bases da conces-
sionária.

Confira os principais 
pontos com potencial 
para incidência de nebli-
na nas rodovias da região:

Rodovia SP-340
Km 134 ao 137 – em 

Jaguariúna

Km 145 ao 149 – entre 
Santo Antônio de Posse e 
Mogi Mirim

Km 166 ao 170 – entre 
Mogi Mirim e Mogi Gua-
çu

Km 202 ao 206 – em 
Aguaí

Rodovia SP-350
Km 248 ao 250 – em 

Itobi
Km 256 ao 257 – em 

São José do Rio Pardo

Rodovia SP-215
Km 33 ao 34 – em Var-

gem Grande do Sul
Km 37 ao 38 – em Var-

gem Grande do Sul
Km 44 ao 46 – em 

Casa Branca

Rodovia SP-342
Km 208 ao 212 – em 

Espírito Santo do Pinhal
Km 238 ao 239 – em 

Águas da Prata

Rodovia SP-344
Km 208 ao 210 – em 

Aguaí
Km 219 ao 222 – em 

São João da Boa Vista
Km 228 ao 230 – em 

São João da Boa Vista
Vale ressaltar que a 

incidência de neblina 
nos pontos acima ocorre 
em poucos dias do ano e 
a densidade não resulta 
em maiores limitações 
ou obstruções de visão 
para os motoristas. O Ser-
viço de Atendimento ao 
Usuário (SAU) está dis-
ponível 24 horas por dia 
aos clientes da Renovias. 

Para acioná-lo, basta li-
gar para o número 0800 
055 9696 ou usar um dos 
telefones de emergência, 
implantados a cada qui-
lômetro. Condições ante-
cipadas do tráfego e dicas 
de segurança podem ser 
obtidas pelo site www.re-
novias.com.br.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 

das Águas e sul de Mi-
nas: SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 

Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergência 
implantados a cada qui-
lômetro. Condições ante-
cipadas do tráfego podem 
ser obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Saae abre licitação para implantar sistema 
para geração de energia limpa na ETA

Renovias reforça cuidados com neblinas ao trafegar pelas 
rodovias; Santo Antônio de Posse tem trecho com potencial 

para neblina 

De Mogi Guaçu

Na quarta-feira, 5 de 
junho, foi comemorado 
o Dia Mundial do Meio 
Ambiente. E neste ano, a 
data é especial para o Ser-
viço Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto (SA-
MAE), pois a autarquia 
comemora o Certificado 
Internacional de Energia 
Renovável (I-REC), rece-
bido nesta terça-feira, 4 de 
junho. 

A entrega do documen-
to aconteceu no gabinete 
do prefeito Rodrigo Fal-
setti e teve a presença do 
superintendente do SA-
MAE, Mário Antonio Zaia, 

e do secretário autárquico 
de serviços e tratamento, 
Antonio Carlos Bento Ju-
nior. As autoridades rece-
beram a certificação dos 
representantes da Newave 
Energia, Vagner Barbosa e 
Adriano Plaça.

A certificação compro-
va que a energia elétrica 
consumida pela autarquia 
é proveniente de energia 
renovável, o que reduz o 
impacto ambiental. Com 
isto, o SAMAE é pioneiro 
no Estado de São Paulo no 
uso da energia limpa fren-
te aos demais serviços de 
saneamento, o que simbo-
liza o engajamento com a 
diminuição de gases no-

civos e do impacto gerado 
pelo consumo de energia.

O uso na energia reno-
vável já está possibilitan-
do ao SAMAE economia 
mensal de R$ 96 mil. “E 
até o final deste ano este 
montante deve saltar para 
R$ 300 mil”, adiantou o 
superintendente da autar-
quia.

 Entusiasta do zelo com 
o meio ambiente e das ino-
vações que gerem econo-
mia, o prefeito já está com 
estudos para implantação 
da energia renovável em 
vários prédios públicos, 
como o Paço Municipal e 
o Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos.

Samae recebe certificado internacional pelo uso de 
energia limpa



Sexta-Feira, 
07 de Junho de 20244 Correio do Povo

Residencial dos Ipês: Pura Construtora Entrega 
185 Casas em Artur Nogueira

Artur Nogueira cele-
bra um marco significa-
tivo no setor imobiliário 
com a entrega de 185 
unidades do Residencial 
dos Ipês, um empreen-
dimento que promete 
redefinir o conceito de 
moradia na região. Com 
uma proposta de oferecer 
tranquilidade, conforto, 
requinte, sofisticação e 
o melhor investimento 
para morar com toda a 
família, o Residencial 
dos Ipês traz uma com-
pleta infraestrutura de 
segurança, lazer e entre-

tenimento, a um preço 
acessível.

Sobre o empreendi-
mento

O Residencial dos 
Ipês, localizado na região 
do São Bento, ocupa uma 
área de mais de 100 mil 
metros quadrados e é 
composto por quatro 
condomínios fechados de 
casas sobrados. O projeto 
foi elaborado para pro-
porcionar o melhor em 
segurança e bem-estar, 
com uma infraestrutura 
de lazer completo. No 
total, são 704 unidades, 

cada uma com área priv-
ativa de 75,18 metros 
quadrados, distribuída 
em dois pavimentos.

Detalhes das Unidades
Cada casa possui no 

primeiro piso uma sala 
de estar, sala de jantar 
e cozinha em ambiente 
integrado, lavabo, área 
de serviço e espaço gour-
met. O andar superior é 
reservado para os dor-
mitórios, com duas suítes 
e uma varanda privativa. 
As unidades também 
oferecem duas vagas de 
garagem.

Infraestrutura Com-
pleta

Os moradores terão 
acesso a piscinas, aca-
demias, salões de festas, 
espaço gourmet e portar-
ias 24 horas, garantindo 
segurança e comodidade. 

Um Sucesso de Ven-
das

“Hoje é um dia muito 
especial para todos nós, 
afinal nós do comercial 
sabemos que somente 
após as entregas das 
chaves é que o nosso tra-
balho foi concluído com 
sucesso. Ver a realização 
de dezenas de famílias 
faz com que a gente se 
motive ainda mais para 
avançar com as vendas 
dos próximos empreen-
dimentos. ” disse Laís Sa-
chetto gerente comercial 
da Pura Imóveis. 

Vale ressaltar que o 
empreendimento ain-
da possui unidades dis-
poníveis para comercial-
ização, com entrada de 
até 20% parcelada em 
120x e financiamento 
bancário pela caixa junto 
ao programa Minha Casa 
Minha Vida. 

Conheça Mais
Para saber mais sobre 

o Residencial dos Ipês, 
acesse o www.puracon-
strutora.com.br , siga o 
Instagram @puraimoveis 
e @puraconstrutora, en-
tre em contato pelo (19) 
3467-3000 ou visite o 
plantão de vendas, que 
fica junto ao residencial.

O GRUPO PURA
Com sede em Amer-

icana, o Grupo Pura é 
uma referência no setor 
da construção civil e 
de empreendimentos 
imobiliários na região 
de Americana e Grande 
Campinas. O grupo é 
composto por várias em-
presas, incluindo Pura 
Construtora e Incorpora-
dora, Pura Imóveis, Pura 
Locação, Pura Projetos e  
Pura Distribuidora. 

O presidente do Grupo 
Pura, Sr. Pura, afirma: 
“A Pura Construtora e 
Incorporadora vem ex-
pandindo suas atividades 
de forma acelerada e 
sustentável, graças ao 
compartilhamento de 
nossa infraestrutura com 

as nossas outras empre-
sas operacionais do Gru-
po. Isso aumenta nossa 
produtividade e melhora 
cada dia mais a qualidade 
de nossos serviços”.

A Pura Imóveis, por 
exemplo, oferece um 
atendimento personal-
izado e eficiente, garan-
tindo confiança e credib-
ilidade aos clientes.

A Pura Locação, por 
sua vez, se destaca na 
execução de obras e 
serviços na área de ter-
raplenagem, locação de 
máquinas e equipamen-
tos, sempre buscando o 
que há de mais moderno 
em tecnologia.

A Pura projetos conta 
com um time de engen-
heiros e arquitetos ca-
pacitados para atender 
cada cliente de forma 
personalizada.

E a Pura distribuidora 
possuem produtos se-
lecionados do básico ao 
acabamento para ofere-
cer qualidade e preço 
justo. 

Para saber mais sobre 
o grupo acesse www.pu-
raconstrutora.com.br
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Com cobertura vacinal em 34,93%, campanha contra a 
gripe é prorrogada em Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Munic-

ipal de Saúde anun-
ciou, na manhã desta 
terça-feira, 4 de junho, 
a prorrogação da cam-
panha de vacinação con-
tra a gripe (Influenza) 
no município até o dia 
28 de junho. As doses 
estão disponíveis para 
o público acima de seis 
meses nas 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de Mogi Guaçu. Para se 
vacinar, basta compare-
cer ao postinho de saúde 
mais próximo de sua 
residência.

Além disso, a Secre-
taria de Saúde também 
promoverá uma cam-
panha pontual de imuni-
zação contra a gripe para 

os grupos prioritários, 
que são pessoas acima 
de 60 anos, adultos com 
comorbidades, gestantes 
e puérperas - mulheres 
até 42 dias após o parto 
-. Esta ação acontecerá 
no próximo sábado, 8 de 
junho, nas unidades do 
Big Bom Supermercados 
(Centro e Parque Cidade 
Nova), no período das 8h 
às 15h.

A prorrogação do pra-
zo em Mogi Guaçu segue 
uma orientação estabe-
lecida pelo Governo do 
Estado de São Paulo e 
busca também ampliar 
a cobertura vacinal na 
cidade que, até o mo-
mento, atingiu apenas 
34,93% de toda a popu-
lação e os índices estão 
abaixo do esperado, con-

forme dados abaixo.
 Cobertura dos grupos
Idosos: 38,77%
Gestantes: 14,63%
C o m o r b i d a d e s : 

22,42%
Crianças: 27,07%
Trabalhadores  da 

Saúde: 23,96%
Trabalhadores da Ed-

ucação: 23,65%
P o p u l a ç ã o  G e r a l : 

3,94%
 “A vacina é segura e 

protege contra as gripes 
A (H1N1 e H3N2) e B. 
A cobertura ainda está 
abaixo do esperado e a 
vacina é a melhor for-
ma de prevenir sinto-
mas graves e mortes por 
gripe. Reforçamos o ape-
lo para que a população 
receba a imunização, a 
dose é segura e eficaz”, 

disse a coordenadora 
da Vigilância Sanitária 
(VISA), Rosa Maria Pin-
to.

Horário de imuni-
zação contra a Influenza

Período integral de 
segunda a sexta-feira das 
8h às 16h:

•UBS Guaçu Mirim;
•UBS Zona Sul;
• U B S  C e n t r o  d e 

Saúde;
•UBS Centro Oeste;
•UBS Zona Norte
•USF Zaniboni II;
•USF Ypê Pinheiro;
 Demais
De segunda a sex-

ta-feira das 8h às 10h45 
e das 13h às 15h30:

•USF Hermínio Bue-
no;

•USF Eucaliptos;
•USF Rosa Cruz;

•UBS Ypê II;
•USF Alto dos Ypês;
•USF Guaçuano;
•USF Fantinato;
•USF Santa Terez-

inha;
•USF Chaparral;

•USF Suécia;
•USF Santa Cecília;
•UBS Martinho Prado 

Júnior;
•UBS Zaniboni I;
•USF Chácaras Al-

vorada.

De Mogi Mirim

Neste sábado (8), 
a Secretaria de Saúde 

estará realizando uma 
grande campanha de 
vacinação como parte 
do “Dia D” contra a po-

liomielite. Em todas as 
UBSs (Unidades Bási-
cas da Saúde), as equi-
pes estarão aguardando 
as crianças menores de 
5 anos para aplicar o 
imunizante. O horário 
de atendimento será 
das 8h00 às 16h00. 

Aproveitando a cam-
panha, a Saúde tam-
bém pretende atualizar 
a carteira de vacinação 
das crianças. Segundo 
Vivian Delalibera Cus-
tódio, coordenadona da 
VS (Vigilância em Saú-
de), os objetivos dessa 
campanha é reduzir o 

risco de reintrodução 
do poliovírus no Brasil, 
assim como empreen-
der esforços para a er-
radicação da doença no 
país.

Já a secretária de 
Saúde, Clara Alice 
Franco de Almeida Car-
valho, lembra que ou-
tra meta da campanha 
é ampliar o acesso às 
vacinas, não somente 
contra a polio, reduzin-
do, os bolsões de não 
vacinados.  “Dessa ma-
neira, iremos aumentar 
as coberturas imunoló-
gicas de nossas crian-

ças”, reformou. 
O Dia D contra a Po-

liomielite acontece em 
âmbito nacional até o 
dia 14 de junho.

Outra vacina impor-
tante que estará à dis-
posição da população 
será o imunizante con-
tra a influenza. No caso 
dessa vacina antigripal, 
o usuário poderá rece-
ber a dose até o dia 28 
deste mês. Além disso, 
o Ministério da Saúde 
encaminhou ao Mu-
nicípio a nova vacina 
contra a Covid-19, do 
laboratório Moderna, 

que também poderá ser 
aplicada no sábado.

A cobertura vacinal 
da poliomielite ainda 
não tenha alcançado a 
meta preconizada em 
todo o País, ou seja, 
95%, o PNI (Programa 
Nacional de Imuniza-
ções) está trabalhan-
do para melhorar esse 
indicador. Na maioria 
dos municípios, existe 
a necessidade de inten-
sificar a vacinação no 
sentido de alcançar os 
indicadores preconiza-
dos pelo PNI de forma 
mais homogênea.

DIA D CONTRA A POLIO: Neste sábado haverá 
vacinação em crianças menores de 5 anos

De Mogi Mirim

O Ministério da Saú-
de encaminhou às secre-
tarias estaduais, a nova 
vacina contra a Covid-19, 
atualizada para a variante 
XBB 1.5, já aprovada pela 
Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária) e 
fabricada pela empresa 
norte-americana de bio-
tecnologia, Moderna. 

O novo imunizante já 
foi repassado às secreta-
rias municipais, inclusive 
Mogi Mirim. Portanto, a 
partir desta quinta-feira 
(6), as UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) já irão 
disponibilizar a vacina à 
população. Além disso, 
no sábado (8), a vacina 
também estará disponí-
vel em todos os postinhos 
de saúde que participam 
no “Dia D contra a Polio-

mielite”.
Essa nova vacina está 

indicada para imuniza-
ção ativa para a preven-
ção da Covid em crian-
ças a partir de 6 meses 
de idade, em adultos dos 
grupos prioritários e para 
aqueles que não tomaram 
nenhuma dose contra a 
doença anteriormente. 

Além disso, crianças a 
partir dos 6 meses e que 
estiverem com o esque-
ma de vacinação contra 
Covid incompleta, de-
verão tomar a vacina da 
Moderna para iniciar o 
esquema de imunização. 
Mesmo as crianças que 
tiverem com esquema 
completo (3 doses) de-
vem receber uma dose da 
Vacina XBB. 

IDOSOS
As demais prioridades 

serão idosos, imunocom-

prometidos, gestantes e 
puérperas, trabalhadores 
da Saúde, pessoas com 
deficiência, pessoas com 
comorbidades, presos, 
funcionários do sistema 
carcerário, adolescentes 
e jovens cumprindo me-
didas socioeducativas e 
pessoas em situação de 
rua.

Mesmo que a circu-
lação da Covid-19 tenha 
diminuído, ainda é uma 
doença preocupante, que 
causa quadros graves e 
mortes. A vacina previne 
formas graves da enfer-
midade, complicações, 
internações e óbitos, 
principalmente agora, no 
outono, quase véspera do 
inverno, período mais in-
tenso das doenças respi-
ratórias.

A situação em Mogi 
Mirim também é igual ao 

restante do país, ou seja, 
com casos esporádicos da 
doença, após um cresci-

mento nos dois primei-
ros meses do ano. Porém, 
vale lembrar que este ano 

já houve até um óbito na 
cidade causada pela Co-
vid-19. 

De Mogi Mirim

A Secretaria Munici-
pal de Saúde informa aos 
agentes comunitários de 
saúde (ACS) e  agentes 
de controle de endemias 
(ACE), que já estão aber-
tas as inscrições para o 
curso de técnico ofereci-
do pelo programa “Mais 
Saúde com Agente”, do 
Ministério da Saúde, em 
parceria com a UFRS 
(Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul) e 
Cosems (Conselho de Se-

cretários Municipais de 
Saúde). 

As inscrições vão até 
o dia 24 deste mês. De 
acordo com a coordena-
dora do NEPH (Núcleo 
de Educação Permanente 
em Saúde) da secretaria, 
Sônia Santos, o curso terá 
a duração de 12 meses, 
com mais de 1.270 horas/
aulas e no formato EAD 
(Educação à Distância).

No final, os agentes 
receberão o certificado 
de conclusão de curso, 
passando a ser chamados 

de TACSs (Técnicos em 
Agente Comunitário de 
Saúde) e TACEs (Técnicos 
em Agente de Combate às 
Endemias). Como terão 
nível técnico, os forman-
dos também se habilitam 
a realizar atribuições di-
versas, entre elas, aferir 
pressão arterial e oxigênio 
no sangue, além de reali-
zar teste glicemia durante 
as visitas domiciliares às 
pessoas que necessitam 
deste tipo de controle.

O Ministério da Saúde 
está oferecendo quase de 

180 mil vagas em todo o 
país. Sônia destaca que os 
agentes que participarem 
desse curso, terão a chan-
ce de receber uma forma-
ção mais completa que, na 
avaliação dela, vai melho-
rar o desempenho das ati-
vidades profissionais dos 
agentes. “Serão técnicos 
formados com a chancela 
de uma das mais impor-
tantes universidades fede-
ral do Brasil”, ressaltou a 
coordenadora do NEPH.

Em maio de 2023, 27 
agentes da Secretaria de 

Saúde foram formados e 
já estão atuando na cida-
de. Criado em 2022 pelo 
Governo Federal, o curso 
tem, como objetivo prin-
cipal, capacitar os agentes 
comunitários, com aulas 
teóricas e práticas, trans-
formando-os em técnicos 
em Saúde Pública. Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria da Saúde, aderiu 
ao programa assim que 
foi criado. 

O Governo Federal 
ainda deve mandar re-
cursos para a Secretaria 

para a aquisição de equi-
pamentos como esfigmo-
manômetro, oxímetro e 
glicosímetro que serão 
entregue aos formandos. 
Esses aparelhos são para 
a aferição da pressão ar-
terial, nível de saturação 
de oxigênio no sangue e 
nível de glicose no san-
gue, respectivamente. A 
partir dessa formação, os 
ACSs e ACEs passam a ser 
orientados e acompanha-
dos pelas enfermeiras das 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde). 

COVID-19: Secretaria da Saúde já disponibiliza a 
nova vacina contra a doença

CAPACITAÇÃO: Agentes de saúde e controle de endemias 
passarão por curso técnico
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Mogi Guaçu conquista 20 medalhas na 4ª Etapa 
do Campeonato Paulista de Judô

De Mogi Guaçu 

A equipe da Asso-
ciação Judô Antônio Sil-
va (AJAS) conquistou 20 
medalhas na 4ª Etapa 
do Campeonato Paulista 
de Judô, sendo seis de 
ouro, três de prata e 11 
de bronze. O evento foi 
disputado neste domin-
go, 2 de junho, no Giná-
sio Poliesportivo Carlos 

Nelson Bueno, o Furno, 
no Parque Cidade Nova. 
A equipe guaçuana tem 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer 
(SEL).

 A competição contou 
com a presença de 820 
atletas de 44 agremiações 
da região, além de Mogi 
Guaçu e Poços de Caldas 
(MG). A etapa também 
fez parte da VIII Torneio 

AJAS Mogi Guaçu da 15ª 
Delegacia Regional (DR) 
da Grande Campinas.

 Medalhistas
Ouro
Maria Paula Lima 

Meira - sub 9 (meio leve)
Yasmin Manuel do 

Nascimento - sub 9 (mé-
dio)

Gabrielly Manoel do 
Nascimento -sub 11 (pe-
sado)

Ana Beatriz Prérico - 
sub 15 (meio médio)

Marcelo de Oliveira de 
Jesus - sênior (meio leve)

João Victor Lopes Mi-
guel - sênior (leve)

 Prata
Sara Cristina Candido 

Arrais - sub 11 (pesado)
Julia Fernanda de 

Almeida Silva - sub 11 
(meio leve)

Ana Clara Rodrigues 

Calderaro - sub 15 (leve)
 Bronze
Isadora Oliveira de 

Araujo - sub 12 (ligeiro)
Uitor Manara - sub 9 

(médio)
Ernesto Ranzani Alues 

- sub li (pesado)
Arthur Mathias de 

Lima - sub 15 (pesado)
Darien Gabriel Peter-

mann Formo - sub 15 
(superpesado)

Y u r i  R i b e i r o  R o -
drigues - sub 18 (super-
ligeiro)

João Paulo de Souza - 
sub18 (pesado)

Felipe Gianeli dos 
Santos - sub 18 (pesado)

Caio Barbosa da Silva 
- sub 21 (leve)

Mathias Fernando de 
Almeida - sênior (ligeiro)

Vinicius Oliveira Pri-
mo - sênior (leve)

Prefeitura entrega cobertura da quadra da EMEB 
‘Dona Sinhazinha’

Vila e Tucura empatam e Águas Claras entra na 
zona de classificação

De Mogi Mirim

Cumprindo o compro-
misso de melhorar cada 
vez mais a educação de 
Mogi Mirim, a Prefeitu-
ra promoveu na manhã 
desta segunda-feira (3), 
a entrega de uma obra 

muito aguardada pela co-
munidade escolar da Emeb 
(Escola Municipal de Edu-
cação Básica) “Dona Sin-
hazinha”: a cobertura da 
quadra poliesportiva.

Desde o ano passado, a 
Prefeitura de Mogi Mirim 
tem trabalhado intensa-

mente para cobrir todas 
as quadras escolares das 
unidades da rede munici-
pal de ensino. Isso já havia 
acontecido nas escolas 
‘Bráulio José Valentim’ e 
‘Vereadora Terezinha da 
Silva Oliveira’. Agora, são 
mais quatro escolas bene-

ficiadas: além da Dona Sin-
hazinha, também foram 
contempladas as quadras 
da ‘Edna Choqueta’, ‘Ger-
aldo Philomeno’ e ‘Helena 
dos Santos Alves’. As obras 
nas quatro escolas repre-
sentam um investimento 
de R$ 2 milhões, que pro-

porcionará mais conforto 
e segurança para alunos, 
professores e funcionários.

“Esse era um compro-
misso que assumimos com 
vocês, que era cobrir a 
quadra, porque fazer aula 
de educação física na chu-
va ou no sol não dá certo”, 

destacou o prefeito Paulo 
Silva durante o ato desta 
segunda-feira. Secretários 
municipais, vereadores, 
servidores da Educação e 
professores, funcionários 
e alunos da escola Dona 
Sinhazinha também esti-
veram presentes.

De Mogi Mirim 

A uma rodada do fim, 
a primeira fase da Copa 
Regional de Futebol 
Quarentão segue com 
disputas em aberto pen-
sando nas semifinais. 
Na parte alta, Tucurense 
e Vila Dias continuam 
empatadas em pontos. 
Afinal, no domingo (2), 
ficaram no 0 a 0 em duelo 

realizado no estádio da 
Vila Dias. Com isso, am-
bas chegaram a 10 pon-
tos, mas com a Alvinegra 
em vantagem e na ponta 
por ter um melhor saldo 
de gols (13 a 10). 

Logo atrás está o Mar-
tim Francisco, que che-
gou a nove pontos após 
vencer o clássico com 
a Piteiras por 2 a 0. O 
Martim é o terceiro co-

locado e ainda sonha 
com a liderança. Para 
isso precisa vencer a Vila 
Dias, na Vila, no domingo 
(9), e torcer para que a 
Tucurense não vença o 
Águas Claras. 

O duelo no campo do 
Santa Cruz é importante 
também pensando em 
G4. É que o time de Ita-
pira entrou na zona de 
classificação no dia 2 ao 

vencer o Resenha por 3 
a 2. Agora quarto colo-
cado, com quatro pontos, 
o Águas Claras precisa 
de um empate contra a 
Tucurense para se clas-
sificar. O Resenha, com a 
derrota no Tucurão, está 
eliminado. 

Já a Piteiras, rival di-
reta do Águas Claras na 
luta pela quarta posição, 
tem três pontos a menos. 

Porém, se bater o Re-
senha no domingo (9), no 
campo do Mirante, pode 
empatar em pontos com 
o adversário (em caso de 
vitória da Tucurense). 

Aí a classificação se 
dará pelos critérios de 
desempate. Como o con-
fronto direto terminou 
em 1 a 1 e ambos che-
gariam a uma vitória, 
hoje a disputa poderia 

ser desempatada pelo 
menor número de gols 
sofridos, critério que, ao 
final da quarta rodada, 
tem a Piteiras com ligei-
ra vantagem (10 a 12). 
Ou seja, muita emoção 
e calculadora na mão no 
encerramento da primei-
ra fase, que terá todos 
os três jogos agendados 
para as 8h00 deste dia 9 
de junho. 

SAMA comemora o Dia Mundial do Meio 
Ambiente com ações pela cidade

De Itapira

Em celebração ao Dia 
Mundial do Meio Am-
biente, a Prefeitura de 
Itapira promoveu uma 
série de ações voltadas 
para conscientização e 
preservação dos recur-
sos naturais. Coordena-
das pela SAMA (Secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente), as iniciativas 
contaram com o engaja-
mento da comunidade e 
de instituições locais.

Uma das principais 
atividades foi a real-
ização de palestras edu-
cativas ministradas pela 
bióloga Ariadne Alvaren-
ga na ETEC João Maria 
Stevanatto e no UNIESI 
(Centro Universitário de 
Itapira). Os eventos pro-
porcionaram reflexões 
sobre a importância da 
preservação ambiental e 
o papel de cada cidadão 
nesse processo.

Além disso, voluntári-
os participaram na man-
hã desta quarta-feira de 
uma ação de limpeza nas 
margens do Ribeirão da 
Penha – nos trechos da 
Rodoviária até o bairro 
Flavio Zacchi e também 
na ‘subida da Usina’ – 
que resultou na retirada 
de 1.800kg de resídu-
os. Essa iniciativa não 
apenas contribui para a 
melhoria estética dessas 
áreas, mas também para 
a saúde dos ecossistemas 
locais.

Outro destaque foi o 
plantio de 20 mudas de 
árvores nativas realizado 
na Praça Bernardino de 
Campos e nas margens 
do córrego do bairro Jar-
dim Soares. “Essa medi-
da não só promove a am-
pliação de áreas verdes 
na cidade, mas também 
fortalece os ecossistemas 
locais e contribui para a 
mitigação dos efeitos das 

mudanças climáticas”, 
destacou o biólogo da 
SAMA, Anderson Mar-
telli

O secretário José Apa-
recido Perentel Rostirol-
la ressaltou a importân-
cia dessas ações e agra-
deceu o empenho dos 
técnicos e voluntários 
envolvidos. Ele enfati-
zou que cada iniciativa 
local tem um impacto 
significativo no meio 
ambiente regional e que 
Itapira tem se destaca-
do como referência em 
questões ambientais. “O 
compromisso da Prefei-
tura com a preservação 
ambiental é contínuo 
e estamos sempre em 
busca de melhorias e da 
redução dos impactos 
nos recursos naturais lo-
cais. Com a colaboração 
de todos os munícipes, 
Itapira continuará a ser 
um exemplo de sustent-
abilidade”, finalizou.



Sexta-Feira, 
07 de Junho de 20247 Correio do Povo

Tá chegando: Arraial Guaçu agita a sexta e o 
sábado na Avenida dos Trabalhadores

Lucas Oliveira lança seu primeiro livro no 
2º Don’t Panic em Mogi Mirim

Show gratuito do Fundo de Quintal no Sesi 
Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu, por meio da Sec-
retaria Municipal de 
Cultura, promove nos 
dias 7 e 8 de junho, 
na Avenida dos Tra-
balhadores, a terceira 
edição do Arraial Guaçu. 
Como nas edições ante-
riores, o evento contará 
com shows musicais, 
praça de alimentação, 
estrutura completa de 

assistência ao público 
e entrada gratuita. O 
Arraial Guaçu terá ainda 
comidas e bebidas da es-
tação, dança e barracas 
de entretenimento.

A festa contará tam-
bém com todo o esque-
ma de segurança adota-
do nas edições anteri-
ores. “O Arraial é uma 
festa que foi muito bem 
aceita pelo público e 
iremos realizar a tercei-
ra edição nos mesmos 

moldes das anteriores 
com muita diversão e 
entretenimento para 
quem for  prest ig iar 
a festa”, comentou o 
secretário municipal de 
Cultura, André Sastri. 

A Secretaria de Cul-
tura aguarda os trâmites 
finais das contratações 
para divulgação da pro-
gramação musical. Pelo 
chamamento público 
realizado, Roberty Mo-
rais e Pegada Universi-

tárias sobem ao palco do 
Arraial Guaçu como as 
atrações locais, sendo 
sexta e sábado, respec-
tivamente.

 Serviço
Arraial  Guaçu - O 

sucesso continua
Praça de alimentação 

no local
Entrada Gratuita
Sexta-feira, 7 de jun-

ho, a partir das 18h
Sábado, 8 de junho, a 

partir das 18h

Lucas Oliveira, um 
talentoso escritor de 
Mogi  Guaçu,  estará 
presente no evento 2º 
Don’t Panic, que ocor-
rerá no dia 9 de junho 
em Mogi Mirim, na sede 
do ICA. O evento é vol-
tado para entusiastas 
nerds e oferece uma 
oportunidade única de 
desfrutar de suas paix-
ões, incluindo animes, 
games, filmes, livros 
e outros elementos da 
cultura pop.

Lucas, de 24 anos, re-
side no bairro Itamaraty 
em Mogi Guaçu. Ele é 
formado em Técnico 
em Automação Indus-
trial, graduado em Ad-
ministração e possui 
um MBA em Gestão de 
Pessoas com Ênfase em 

Liderança. Além disso, 
Lucas estudou piano por 
8 anos. Agora, ele lança 
seu primeiro livro, intit-
ulado “Viajantes do Céu: 
A Era das Nuvens”.

Entrevista com Lucas 
Oliveira

Lucas, este é seu pri-
meiro livro ou você já es-
creveu outros que foram 
editados anteriormente?

“Este é meu primeiro 
livro, e já considero uma 
grande vitória, pois foi 
aprovado por 8 editoras 
nacionais, algumas de 
grande nome.”

Você poderia nos con-
tar um pouco sobre “Via-
jantes do Céu: A Era das 
Nuvens”? Qual é a prem-
issa principal do livro?

“É uma obra de ficção 
que se passa em um 

mundo onde as nuvens 
são a fonte de energia. 
A história segue um gru-
po de aventureiros que 
navegam pelos céus em 
navios aéreos, coletan-
do nuvens para desti-
lar uma essência. Essa 
essência concede vigor, 
coragem e cura por um 
breve tempo a doenças 
como depressão, sín-
dromes e medos para 
aqueles que consomem 
dessa água, mas também 
carrega o risco de cor-
romper seus corações e 
mentes.

A premissa central 
gira em torno do conflito 
entre o desejo de poder 
e a integridade moral. 
O protagonista, Capitão 
Bartolomeu Magalhães, 
luta com as consequên-

cias de sua ambição e 
as escolhas difíceis que 
deve fazer para proteger 
seu povo e os valores 
que ele defende. É uma 
metáfora para as escol-
has que fazemos na vida 
e como elas definem 
quem somos. Os leitores 
podem esperar  uma 
jornada emocionante 
cheia de ação, dilemas 
morais e descobertas. 
‘Viajantes do Céu’ não 
é apenas uma aventura; 
é uma reflexão sobre a 
natureza humana e o 
preço do progresso. É 
uma história que espero 
que ressoe com muitos, 
oferecendo tanto entre-
tenimento quanto intro-
specção. É uma história 
que promete capturar a 
imaginação e provocar 

pensamentos profundos 
sobre nossas próprias 
vidas.”

Onde os leitores po-
dem encontrar e ad-
quirir seu “Viajantes do 
Céu: A Era das Nuvens”?

“Os livros podem ser 
encontrados na Shopee, 
Amazon Prime, site da 
Editora Arcádia, Mag-
azine Luiza e Umlivro.”

O que o inspirou a 
escrever “Viajantes do 
Céu: A Era das Nuvens” 
e quais foram suas prin-
cipais influências duran-
te o processo de escrita?

“Sou cinéfilo des-
de criança, meu obje-
tivo era escrever uma 
história digna de se ver 
no cinema, a história 
perfeita. Além disso, 
conheci muitas pessoas 

que odeiam ler por conta 
da forma da escrita dos 
escritores, então o foco 
foi escrever uma história 
prazerosa de se ler.”

Além do lançamento, 
Lucas já entregou ex-
emplares de seu livro a 
algumas personalidades 
famosas como Carlos Al-
berto de Nóbrega, Fulvio 
Stefanini, Antonio Fa-
gundes e Marcos Frota.

O 2º Don’t Panic pro-
mete ser um evento im-
perdível para os aficio-
nados por cultura pop, 
e a presença de Lucas 
Oliveira com seu novo 
livro certamente será 
um destaque especial. 
Não perca a chance de 
conhecer esse talentoso 
escritor e sua obra fas-
cinante.

De Mogi Guaçu

O CAT Ses i  Mogi 
Guaçu receberá no dia 
29 de junho (sábado), 
às 20h, o grupo Fun-

do de Quintal. O show 
será aberto à comu-
nidade com entrada 
gratuita. Os ingressos 
são limitados e estarão 
disponíveis a partir de 

10 de junho no site mo-
giguacu.sesisp.org.br 
aba Agenda.

O Fundo de Quintal 
é um grupo de samba 
brasileiro formado no 
Rio de Janeiro na dé-
cada de 1970. Surgido a 
partir das rodas de sam-
ba do bloco carnavale-
sco Cacique de Ramos, 
agremiação criada por 
Bira Presidente, Ubira-
ny e Sereno em 1961, o 
Fundo de Quintal tor-
nou-se ao longo dos 
anos uma das maiores 
referências do gênero, 
em especial no pagode, 
vertente a qual o grupo 
se tornou o seu grande 
paradigma.

Todo sambista é um 
pouco Fundo de Quin-
tal, afinal, são 45 anos 
de sucesso na Música 
Popular Brasileira.

Não é à toa que ele 
é reconhecidamente o 
grupo do gênero mais 
premiado e respeitado 
da história. A vitalidade 
e a longevidade do Fun-
do de Quintal não têm 
segredo e a receita é 
simples: generosidade 
musical. Ele é, orgulho-
samente,

o  b e r ç o  d e  J o r g e 
Aragão,  Sombrinha, 
Almir Guineto, Arlindo 
Cruz, Walter Sete Cor-
das, Cleber Augusto, 
Neoci, Mario Sérgio, 

Ronaldinho e Ubirany. 
Verdadeiros padrinho 
das gerações de futuros 
sambistas.

O tempero dessa re-
ceita é a assinatura in-
confundível do grupo. 
Na primeira batida do 
tantã, do repique de 
mão e do pandeiro, todo 
mundo já sabe que vai 
ouvir samba da mais 
alta qualidade.

No palco, Bira Pres-
idente – que além de 
exímio pandeirista – é 
dono absoluto do samba 
no pé e junto com Sere-
no – que além cantor e 
compositor é o inven-
tor do tantã – Ademir 
Batera, também con-

hecido como baterista 
Sorriso, Marcio Alex-
andre e Junior Itaguaí 
formam o Grupo Fundo 
de Quintal, uma união 
de sambistas, cada um 
com uma personalidade 
própria e independen-
te no palco e que jun-
tos formam a principal 
referência do gênero.

Serviço
Show Fundo de Quin-

tal
Local: CAT Sesi Mogi 

Guaçu
Dia: 29 de junho
Horário: 20h
Ingressos: Reservas a 

partir de 10 de junho no 
site mogiguacu.sesisp.
org.br aba Agenda
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Prefeitura realiza inscrições de processo seletivo para 
professores de Educação Básica I e II

Prefeitura adquire novos cinturões para guardas municipais

De Mogi Guaçu
 
Nesta semana, a Pre-

feitura de Mogi Guaçu, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Educação, 
vai realizar inscrições 
para dois processos se-
letivos simplificados, em 
caráter excepcional. O 
primeiro é para o preen-
chimento de vagas, em 
caráter temporário, de 
professor de Educação 
Básica I. E o outro é des-
tinado para o cadastro 
reserva de professor de 
Educação Básica II.

O processo seletivo 
para professor de Edu-
cação Básica I irá levar 
em conta a análise de 
currículo e contagem 
de títulos, tendo como 
objetivo selecionar 11 
candidatos para o qua-

dro temporário da Pre-
feitura de Mogi Guaçu. 
O edital completo deste 
processo encontra-se 
disponível no site da 
Prefeitura, na aba de 
serviços, Diário Oficial 
do Município, de quar-
ta-feira, 29 de maio.

O cadastramento será 
realizado nos dias 3 e 4 
de junho e somente de 
forma presencial na sede 
da Secretaria Municipal 
da Educação, localizada 
na Avenida Bandeiran-
tes, no nº 945, no Par-
que Cidade Nova, no pe-
ríodo das 8h às 11h30 e 
das 13h às 16h. O salário 
inicial é de R$ 3.082,47, 
com carga horária de 
135 horas/semanais.

Para se inscrever, o 
candidato deve ser bra-
sileiro ou naturalizado, 

ter mais de 18 anos, es-
tar em dia com as obri-
gações eleitorais, não ter 
sido demitido por justa 
causa por entidade ou 
órgão público federal, 
estadual e municipal e 
com o serviço militar 
(homens), possuir apti-
dão física e comprovar 
na época da contrata-
ção, os requisitos para o 
exercício do emprego.

Para efetuar a inscri-
ção, o candidato deve 
estar munido de todos 
os anexos descritos no 
edital, devidamente 
preenchidos, além de 
anexar cópia documen-
tos pessoais (RG, CPF e 
Folhas de Contrato na 
Careira de Trabalho), 
além de cópias dos títu-
los apresentados. É im-
portante ressaltar que 

não serão admitidas ins-
crições mediante procu-
ração, via postal, e-mail 
ou com documentação 
incompleta.

 Educação II
Já nos dias 5 e 6 de 

junho vão ser realizadas 
as inscrições para o pro-
cesso seletivo simplifica-
do, em caráter excepcio-
nal, de cadastro reserva 
para professor de Edu-
cação Básica II. O edital 
completo deste processo 
encontra-se disponível 
no site da Prefeitura, na 
aba de serviços, Diário 
Oficial do Município, de 
sexta-feira, 31 de maio.

O cadastramento só 
será realizado presen-
cialmente na sede da 
Secretaria Municipal da 
Educação, localizada na 
Avenida Bandeirantes, 

no nº 945, no Parque 
Cidade Nova, no perío-
do das 8h às 11h30 e das 
13h às 16h. O valor da 
hora/aula é de R$ 26 e 
as inscrições são para o 
cadastro reserva de pro-
fessores das disciplinas 
de Artes, Ciências Bá-
sicas e Biológicas, Edu-
cação Física, Geografia, 
História, Inglês, Língua 
Portuguesa e Matemá-
tica.

Para se inscrever, o 
candidato deve ser bra-
sileiro ou naturalizado, 
ter mais de 18 anos, es-
tar em dia com as obri-
gações eleitorais, não ter 
sido demitido por justa 
causa por entidade ou 
órgão público federal, 
estadual e municipal e 
com o serviço militar 
(homens), possuir apti-

dão física e comprovar 
na época da contrata-
ção, os requisitos para o 
exercício do emprego.

Para efetuar a inscri-
ção, o candidato deve 
estar munido de todos 
os anexos descritos no 
edital, devidamente 
preenchidos, além de 
anexar cópia documen-
tos pessoais (RG, CPF e 
Folhas de Contrato na 
Careira de Trabalho). 
É importante ressaltar 
que não serão admiti-
das inscrições mediante 
procuração, via postal, 
e-mail ou com docu-
mentação incompleta. É 
importante ressaltar que 
não serão admitidas ins-
crições mediante procu-
ração, via postal, e-mail 
ou com documentação 
incompleta.

De Itapira

A Guarda Civil Muni-
cipal de Itapira recebeu 
nesta terça-feira, 4, os 
50 novos cinturões que 
serão distribuídos para 
os guardas mais anti-
gos em substituição aos 
que estão em uso. Gran-
de parte dos veteranos 
usava o mesmo equi-

pamento há mais de 20 
anos.

Os kits são compos-
tos de cinturão, coldres 
para armas, porta alge-
ma, porta tonfa, presi-
lhas, porta carregado-
res duplo e fiel retrátil, 
todos novos. “Muitos de 
nós que somos das pri-
meiras turmas estamos 
com o mesmo cinturão 

desde que começamos. 
É um equipamento 
muito importante para 
o trabalho diário e, por 
isso, essa substituição 
é tão importante”, des-
tacou a comandante da 
GCM Patrícia Zacarioto.

O investimento foi de 
R$ 30,5 mil de recursos 
próprios da Prefeitura. 
“Para melhorar a segu-

rança em nosso muni-
cípio temos que pensar 
primeiro em nossos 
guardas que estão nas 
ruas. Por isso, desde o 
começo da nossa gestão 
temos investido tam-
bém em novos equi-
pamentos para toda a 
corporação”, lembrou o 
prefeito Toninho Belli-
ni.

Coordenador da Defesa Civil ministra palestra em alusão ao 
Maio Amarelo

De Itapira

No dia 28 de maio, o 
coordenador da Defesa 
Civil de Itapira Ronaldo 
Ramos da Silva ministrou 
uma palestra para os es-
tudantes de enfermagem 
na Faculdade Mogiana do 
Estado de São Paulo (Un-
imogi), situada na cidade 
de Mogi Guaçu.

O convite foi realizado 
através da coordenação 
do curso e a palestra fez 

parte da Semana da Saúde 
realizada na instituição no 
final do mês de maio.

O tema da palestra foi 
“O papel da Defesa Civil 
diante de catástrofe veic-
ular/múltiplas vítimas”, 
onde Ronaldo abordou os 
principais serviços atribuí-
dos à corporação frente a 
acidentes automobilísti-
cos. “Este assunto tem 
grande relevância para 
estudantes de enferma-
gem, pois muitas vezes 

são eles que farão o socor-
ro imediato das vítimas 
de acidentes veiculares. 
Agradecemos à Unimogi 
pelo convite e estamos 
sempre à disposição para 
eventos como esse.” res-
saltou o coordenador da 
Defesa Civil. Além disso, 
a palestra também co-
laborou para conscientizar 
os participantes a respeito 
de promover um trânsito 
seguro para todos.

Além de atuar no res-

gate de vítimas de aci-
dentes em auxílio e par-
ceria com o Corpo de 
Bombeiros, desde 2021 
a Defesa Civil de Itapira 
está habilitada para uti-
lizar o desencarcerador, 
que é uma ferramenta 
combinada com pistão 
expansor e mangueiras e é 
utilizada para facilitar es-
ses resgates em acidentes, 
especialmente quando há 
vítimas presas entre as 
ferragens.

Ações do Comdema e da SAMA garantem Prêmio Governador 
Franco Montoro para Itapira

De Itapira

Itapira recebeu nesta 
quarta-feira, 5, o Prê-
mio Governador Franco 
Montoro (Ciclo 2024), 
da Semil (Secretaria de 
Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística) 
do Governo do Estado 
de São Paulo. A conde-
coração, que foi recebi-
da pelo Prefeito Toni-
nho Bellini, é ofertada 
aos municípios que al-
cançaram os melho-
res desempenhos nas 
diretivas do Programa 
Município Verde Azul 
(PMVA). A solenidade, 
que também celebrou 
o Dia Mundial do Meio 
Ambiente, foi realizada 
no Parque Villa Lobos 
em São Paulo e contou 
com a presença do go-
vernador Tarcísio de 
Freitas e da secretária 
da pasta estadual, Natá-

lia Resende.
Itapira ficou em 1° 

Lugar no Grupo 03, que 
compreende os municí-
pios de 50.000 a 99.000 
habitantes, na categoria 
Reflorestamento Urba-
no com o projeto desen-
volvido pelo Condema 
(Conselho Municipal 
de Defesa do Meio Am-
biente), em parceria 
com a SAMA (Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente), que prevê 
a neutralização e com-
pensação da emissão 
de gases causadores do 
efeito estufa gerados du-
rante as reuniões. “Esse 
programa de compensa-
ção desenvolvido pelo 
Condema em parceria 
com a nossa Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente é exemplar. 
Esse reconhecimento 
do Governo do Estado 
mostra que estamos no 

caminho certo nas ações 
de preservação do Meio 
Ambiente. Parabenizo e 
agradeço a todos os con-
selheiros e servidores 
envolvidos nesse proje-
to”, celebrou o prefeito 
Toninho Bellini.

O biólogo e diretor 
da SAMA, Anderson 
Martelli, explicou que a 
Coordenadoria de Pla-
nejamento Ambiental 
da Semil abriu processo 
para a seleção de proje-
tos ou ações de soluções 
baseadas na natureza 
(SbN) desenvolvidos pe-
los municípios paulistas 
que contribuam para a 
adaptação às mudanças 
climáticas e melhoria 
da qualidade de vida da 
população. As catego-
rias que os municípios 
poderiam se escrever 
eram Gestão das Aguas, 
Reflorestamento Urba-
no, Agricultura Urbana 

e Periurbana e Proteção 
da Biodiversidade. “Nós 
inscrevemos a ação pau-
tada pela Resolução 
Comdema nº 03/2020, 
ação essa que já ganhou 
destaque no município 
e na região, e felizmente 
fomos premiados na ca-
tegoria Reflorestamento 
Urbano”, disse. 

Todo final de ano, a 
SAMA realiza o cálculo 
do desprendimento dos 
gases estufa realizado 
durante as plenárias 
do Condema e quantas 
árvores precisam ser 
plantadas visando as 
neutralizações desses 
gases. A secretaria reali-
za a abertura das covas 
e adubação e o plantio é 
feito pelos conselheiros. 

Conforme lembrou 
o secretário da SAMA, 
José Aparecido Perentel 
Rostirola, outras ações 
de plantio também são 

realizadas ao longo de 
todo ano visando o au-
mento da área verde do 
município. “Esperamos 
que a ação desse con-
selho sirva de modelo 

para outros grupos, or-
ganizações, indústrias 
e até mesmo outras ci-
dades. É realmente um 
projeto que merece ser 
premiado”, afirmou.


